

La grande pauvreté se féminise

SOCIAL En dix ans, la précarité s'est installée durablement en France, touchant de plus en plus de femmes

Le rapport « Regards sur 10 ans de pauvreté », publié par le Secours catholique, révèle deux tendances majeures. Les personnes qui sont en grande pauvreté le demeurent durablement. Autre changement, la précarité se féminise. « Il y a des femmes de plus en plus pauvres, parce qu'elles sont de plus en plus seules, notamment avec des enfants », note le président François Soulage. Elles représentaient 57 % des adultes en 2011, contre 50 % en 2001.

Selon ce document, l'ONG indique avoir accueilli 1 422 000 personnes, dont 668 000 enfants, l'an dernier. La part des familles est pas-

sée de 47 % à 53 %, notamment du fait de la crise. Parmi les bénéficiaires, 94 % vivaient sous le seuil de pauvreté (60 % du niveau de vie médian, soit 964 euros en 2010) et 68 % sous le seuil de très grande pauvreté.

Conférence en décembre

Si le président du Secours catholique ne note pas une explosion du nombre de personnes sous le seuil de pauvreté, il s'inquiète de l'accroissement du nombre de personnes en grande pauvreté (moins de 500 euros par mois). Leur nombre s'est accru de 800 000 en dix ans. « Il ne cesse d'augmenter, tout simplement parce qu'il y en a qui tombent dans la pauvreté et qu'il y en a très peu qui en sortent [...]. Il faut aider les gens à s'en sortir. Les pouvoirs publics ne font pas bien leur travail sur ce terrain », estime François



En 2011, parmi les adultes bénéficiaires du Secours catholique, 57 % étaient des femmes. ARCHIVES AFP

Soulage, réclamant une hausse des minima sociaux. Alors que doit se tenir les 10 et 11 décembre une conférence contre la pauvreté et l'exclusion, le président du Secours catholique s'est déclaré « un peu dubitatif » sur son issue, craignant « des petites mesures ».

9/11/12